

BAB 5

SIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

Pada bab ini penulis akan menguraikan simpulan dan rekomendasi berdasarkan rumusan dan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya. Rekomendasi diberikan untuk kepentingan pembelajar, guru dan peneliti selanjutnya yang dapat menggunakannya sebagai bahan referensi lebih lanjut. Berikut ini adalah pemaparan kesimpulan, dan rekomendasi berdasarkan rumusan dan hasil penelitian yang telah dilakukan.

A. Simpulan

Berdasarkan rumusan masalah dan hasil penelitian yang telah dilakukan sebelumnya mengenai *aizuchi* yang terdapat dalam animasi *Sen To Chihiro No Kamikakushi* diperoleh kesimpulan bahwa pada penelitian ini ditemukan tiga jenis *aizuchi* dalam animasi *Sen To Chihiro No Kamikakushi* yaitu kosa kata *aizuchi* (*aizuchishi*) sebanyak 59 data, pertanda pengulangan (*kurikaeshi*) sebanyak 12 data, dan bentuk lainnya (*sono ta*) sebanyak 10 data.

Selanjutnya, penelitian ini menemukan 5 fungsi *aizuchi* yang terdapat dalam animasi *Sen To Chihiro No Kamikakushi*, yaitu pertanda mendengarkan (*kiiteiru to iu shingou*) sebanyak 11 data, pertanda memahami isi tuturan (*rikai shiteru to iu shingou*) sebanyak 24 data, pertanda setuju dengan pernyataan penutur (*doui no shingou*) sebanyak 15 data, pertanda penolakan (*hitei no shingou*) sebanyak 13 data. Jika ditinjau dari sudut pandang pragmatik jenis *aizuchi* *hitei no shingou* setara dengan jenis tindak tutur komisif karena berfungsi sebagai tanda penolakan dan *aizuchi* *kanjou no hyougen* setara dengan tindak tutur ekspresif.

Selain itu, penelitian ini juga menemukan bahwa dalam sebuah tuturan dapat digunakan dua jenis *aizuchi* yang memiliki fungsi berbeda secara bersamaan. Dan juga, satu *aizuchi* dapat memiliki dua fungsi yang berbeda, yaitu *aizuchi* *un* atau *hai* dapat berfungsi sebagai pertanda persetujuan (*doui no shingou*) dan pertanda pemahaman (*rikai shiteru to iu shingou*). Hal ini menunjukkan bahwa *aizuchi* dapat digunakan secara fleksibel sesuai dengan konteks tuturan yang terjadi.

B. Implikasi

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan, ditemukan bahwa banyak terdapat jenis dan fungsi *aizuchi* yang digunakan dalam animasi *Sen To Chihiro No Kamikakushi*. Dalam penggunaannya, penelitian ini menemukan bahwa satu bentuk *aizuchi* dapat memiliki dua fungsi yang berbeda, serta dalam sebuah ujaran dapat digunakan dua jenis *aizuchi* yang berbeda. Namun, masih banyak terdapat kekurangan dalam melakukan analisis jenis, fungsi dan penggunaan *aizuchi* yang dikaji dari sudut pandang pragmatik. Oleh karena itu, bagi penelitian selanjutnya diharapkan melakukan kajian yang lebih mendalam.

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan panduan dan sumber referensi bagi pembelajar bahasa Jepang untuk memahami dan menggunakan *aizuchi* dalam percakapan sehari-hari secara tepat, sehingga dapat mengurangi potensi terjadinya kesalahpahaman ketika berinteraksi secara langsung dengan penutur asli dalam percakapan bahasa Jepang.

C. Rekomendasi

Berdasarkan simpulan yang telah dipaparkan sebelumnya, rekomendasi untuk peneliti selanjutnya adalah melakukan penelitian mengenai jenis-jenis dan fungsi dari *aizuchi* secara lebih spesifik dengan melibatkan sumber data lain, seperti daily vlog masyarakat Jepang dari youtube. Selain itu, disarankan agar penelitian selanjutnya menggunakan teori yang berbeda pada saat menganalisis data agar dapat memberikan prespektif yang berbeda mengenai *aizuchi*. Dengan menggunakan teori dan sumber data yang berbeda diharapkan dapat memperkaya perbendaharaan keilmuan bahasa Jepang khususnya mengenai *aizuchi*.